
ISTITUTO COMPRENSIVO G. RODARI 

VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

DEL GIORNO 2 DICEMBRE 2013 

 

Il giorno 2 del mese di dicembre dell’anno 2013 alle ore 20.45, presso il plesso  della Scuola 
Secondaria “Leopardi” di Macherio si è riunito il Consiglio di Istituto per procedere alla 
discussione del seguente O.d.G.: 

- Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 
1) Accordo di Rete Generale della Provincia di Monza e Brianza; 

2) Integrazione POF a.s. 2013/14; 

3) Progetto di inglese alla scuola dell’infanzia; 

4) Gara d’appalto per l’assicurazione infortuni e RC; 

5) Nomina rappresentante genitori scuola dell’infanzia nella Commissione Enti 

Locali; 

6) Liquidazione Fondo dell’Istituzione Scolastica a.s. 2012/2013; 

7) Ratifica partecipazione corsa campestre a Biassono; 

8) Partecipazione archeologo classi I scuola secondaria; 

9) Criteri di ammissione alla scuola dell’infanzia; 

10)Criteri di ammissione alla scuola primaria e secondaria; 

11)Varie ed eventuali. 

Con il Dirigente scolastico sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione dell’insegnante Nicolini 
Maria Cristina, dei genitori Antonini Cristina e Tornaghi Marzia. Bongiovanni Barbara è 
incaricata di verbalizzare la seduta. 

Lettura e approvazione verbale seduta precedente. Poiché il verbale della seduta precedente è 
già stato preso in visione da ciascun membro, si prendono in considerazione alcune correzioni 
e/o integrazioni da apportare prima di procedere all’approvazione. 

a) L’insegnante Redaelli Paola chiede che al punto 4, relativamente al proprio intervento 
sulla mancata approvazione del progetto d’inglese per la scuola dell’infanzia, sia aggiunto: “Il 
Consiglio d’Istituto si esprime dando la possibilità di rivedere la decisione di non approvazione 
per il prossimo anno scolastico”.  

b) La signora Meregalli Laura chiede che al punto 4, nella parte relativa ai progetti  venga 
chiaramente esplicitato che la voce “a pagamento” è da intendersi a carico 
dell’Amministrazione Comunale non delle famiglie.  

Il genitore Medici Debora chiede alla Dirigente un chiarimento in merito al Progetto Acra, cui 
hanno aderito tutte le classi del plesso Manzoni, in quanto lo stesso è stato approvato in 
Consiglio d’Istituto come gratuito, mentre nel Consiglio di interclasse, come risulta dal verbale, 
è stato richiesto un contributo minimo di 50 euro a classe partecipante a titolo di offerta, 
richiesta  non precedentemente comunicata ai rappresentanti. L’insegnante Fumagalli Paola 
riferisce che si era programmato l’allestimento di un mercatino per la raccolta fondi da 
devolvere all’Acra, ritenendo l’offerta libera. La signora Medici chiede di verificare con 
l’associazione ACRA e le insegnanti, le effettive modalità di raccolta fondi. 

La signora Medici chiede chiarimenti riguardo al Progetto di etnopsichiatria. La Dirigente spiega 
che il progetto dell’UONPIA si colloca all’interno di uno studio sull’incidenza di patologie 
psichiatriche in alunni immigrati. La prima fase prevede la rilevazione di criticità in adolescenza 



attraverso la compilazione di un questionario da parte di tutti gli alunni delle classi terza 
secondaria che sarà somministrato da uno psicologo in orario scolastico. La raccolta dati 
prevede inoltre la compilazione di un questionario per alcune famiglie. Tali rilevazioni 
serviranno per  individuare elementi di criticità che un migrante può vivere rispetto ai coetanei 
italiani.  

Il verbale della seduta precedente è approvato con queste modifiche. 

Punto 1: Accordo di Rete Generale della Provincia di Monza e Brianza 

La Dirigente comunica che in data 20 novembre 2013 i Dirigenti si sono riuniti a Monza per 
approvare un accordo di rete riguardante il sistema d’istruzione su proposta del Direttore 
generale De Santis, all’interno di un progetto di ammodernamento della scuola lombarda. La 
proposta è di creare reti di Istituti per rispondere alle esigenze specifiche delle scuole 
appartenenti a differenti territori.  Il progetto sarà finanziato con fondi consistenti, circa tre 
milioni di euro, che saranno dati alle reti, non più alle singole scuole. Il progetto è ancora in via 
di definizione ma è stata fatta richiesta alle scuole di adesione almeno formale con firma di 
lettera di intenti, già sottoscritta dalla Dirigente a titolo personale. Il passaggio successivo 
prevede, nel mese di dicembre, l’adesione dei Consigli d’Istituto. 
In provincia di Monza e Brianza sono già attive sedici reti di scuole, si tratterebbe di estenderle 
e di farle interagire con gli enti locali del territorio di riferimento. La Dirigente fa richiesta al 
Consiglio di dare parere favorevole ad una adesione formale all’accordo e chiarisce che ciò non 
comporterà spese per l’Istituto ma possibilità di accedere a stanziamenti economici e servizi. Il 
Signor Tremolada Massimo, pur condividendo l’opportunità di un’organizzazione di rete per le 
scuole, solleva il problema di aderire senza conoscere effettivi costi/benefici a fronte di un 
impegno triennale, anche in considerazione del fatto che dal documento in esame non risulta 
chiaro se saranno richiesti finanziamenti alle scuole coinvolte. La Dirigente chiarisce che è 
possibile uscire dalla rete. 
Approvato all’unanimità (delibera n. 65) 
Punto 2: Integrazione POF a.s. 2013/14. 

 Nella stesura è stata omessa una frase relativamente ai criteri di assegnazione alle classi della 
scuola primaria e secondaria, di fratelli gemelli che viene quindi aggiunta : “…nella scuola 
primaria e secondaria, di norma i gemelli vengono divisi”. 
 Tutti favorevoli all’integrazione (delibera n. 66) 
Punto 3: Progetto di inglese alla scuola dell’infanzia; 

Il Signor Resnati Massimo riferisce che a seguito della mancata approvazione del progetto di 
inglese per la scuola dell’infanzia perché a carico delle famiglie, i genitori del gruppo “grandi”, 
in sede di assemblea di classe, hanno formulato richiesta scritta di ridiscutere la decisione, 
dichiarandosi all’unanimità disponibili al pagamento della quota prevista di 10,00/15,00 euro a 
bambino. L’insegnante Redaelli Paola ribadisce che la scuola dell’infanzia si connota come 
realtà a sé rispetto agli altri ordini dell’Istituto dal momento che, per scelta delle insegnanti, 
non vengono programmate uscite didattiche con relativi costi per le famiglie;  il progetto in 
discussione, scelto dalle insegnanti che negli anni lo hanno riproposto ritenendolo 
didatticamente valido, è stato già in passato pagato dalle famiglie. La richiesta dei genitori è 
stata portata anche nel Collegio Docenti del 26 novembre 2013 che ha espresso parere 
favorevole all’attuazione del progetto anche se con una maggioranza molto risicata. 
La Dirigente sottolinea che l’approvazione del progetto è di pertinenza del Consiglio d’Istituto 
che si è già espresso con parere negativo sulla base dei criteri approvati e  che il Collegio dei 
Docenti si è espresso molto chiaramente sull’evitare al massimo progetti a pagamento. 
La signora Meregalli Laura ricorda che il problema dei progetti a pagamento era emerso nel 
corso dell’Interclasse del plesso di Bareggia dell’aprile 2013 e che anche in quella sede le 
insegnanti si erano chiaramente opposte a progetti con costi a carico delle famiglie. 
L’insegnante Fumagalli Paola riferisce che in passato si sono verificate difficoltà rispetto ai 



progetti a pagamento con adesione da parte di alcune classi, che partecipavano alle attività e 
altre, in cui non si aveva adesione, che ne erano escluse. Per evitare il verificarsi di questo tipo 
di situazioni che comportavano disuguaglianze, si era deciso di accantonare progetti a 
pagamento. Il Signor Tremolada Massimo riflette sul fatto che i progetti a pagamento proposti 
su richiesta dei genitori debbano prevedere un’adesione non a maggioranza ma della totalità. 
Solleva però il problema che ciò possa introdurre comunque delle disuguaglianze nel percorso 
formativo, in considerazione delle diverse realtà di ciascuna classe, con il rischio di permettere 
che chi è più facoltoso possa fare di più. Segue animata discussione a seguito della quale il 
Presidente decide di porre in votazione la richiesta dell’attuazione del progetto di inglese a 
pagamento a carico delle famiglie. 
La votazione ha il seguente risultato: 
Favorevoli: 6 (tra cui il Presidente) 
Contrari: 6 
Astenuti: 2 
Dal momento che in caso di parità il voto del Presidente vale doppio, passa a maggioranza la 
richiesta per lo svolgimento del progetto di inglese. (delibera n. 67) 
Punto 4: Gara d’appalto per l’assicurazione infortuni e RC; 

La Dirigente spiega che si sono incontrate molte difficoltà nel rinnovo dell’assicurazione. 
 A fine giugno è stato dato l’incarico ad un broker ma a seguito delle contestazioni di 
un’assicurazione la gara d’appalto è stata annullata. È stato necessario quindi prorogare la 
copertura assicurativa di due mesi e indire una nuova gara d’appalto senza la partecipazione di 
broker e con il coinvolgimento dell’Avvocatura dello Stato che ha dato il placet: l’appalto è 
stato dato alla società PLURIASS che fa capo ad UNIPOL, prevede un costo di euro 8,00 ad 
alunno e la quota rientra nel contributo volontario richiesto alle famiglie. 
Punto 5: Nomina rappresentante genitori scuola dell’infanzia nella Commissione Enti 

Locali; 

Si approva la sostituzione della signora Meregalli Paola con il signor Baldo Francesco. (delibera 
n. 68) 
Punto 6: Liquidazione Fondo dell’Istituzione Scolastica a.s. 2012/2013; 

La Dirigente riferisce che si è trattato di un anno anomalo rispetto ai precedenti a causa dei 
ritardi da parte del MIUR nel comunicare l’ammontare effettivo del fondo a disposizione. Ciò ha 
comportato la mancata attivazione di alcune delle commissioni inizialmente previste dando 
priorità solo a quelle indispensabili, che hanno funzionato con un ridotto monte ore, così come 
la maggior parte degli incarichi individuali. Parte delle ore contrattate non sono state perciò 
svolte, portando così ad un avanzo di circa 7000 euro utilizzato, in via eccezionale e con 
l’accordo delle RSU, per pagare le ore eccedenti effettuate per supplenze brevi che sforavano 
di circa 4000 euro il risicato fondo previsto. Attualmente sono rimasti circa 3000 euro a 
disposizione della scuola ma non è stato ancora comunicato l’ammontare del fondo per l’anno 
in corso, che da fonti sindacali, probabilmente sarà ulteriormente ridotto della metà. 
Punto 7: Ratifica partecipazione corsa campestre a Biassono; 

 La Dirigente chiarisce che, a seguito di un disguido, la richiesta di partecipazione alla gara 
campestre è stata inviata al plesso Leopardi anziché alla Segreteria, perciò non è pervenuta in 
tempo utile per l’approvazione nella seduta precedente. Ratifica approvata all’unanimità 
(delibera n. 69) 
Punto 8: Partecipazione archeologo classi I scuola secondaria; 

Il fratello archeologo di un professore si è reso disponibile a venire gratuitamente per tenere 
una lezione nelle classi prime della scuola secondaria. Approvato all’unanimità. (delibera n. 70) 
Punto 9: Criteri di ammissione alla scuola dell’infanzia; 

A differenza degli anni passati sarà pubblicata una graduatoria provvisoria, in cui per rispetto 
della normativa sulla privacy, non compariranno i punteggi; vengono concessi 5 giorni per 
verificare la propria posizione ed eventualmente presentare ricorso. Approvato all’unanimità. 
(delibera n. 71) 



Punto 10: Criteri di ammissione alla scuola primaria e secondaria; 

Ai criteri individuati gli anni precedenti si aggiunge il punto 3a e 3b (vedi allegato), per favorire 
la continuità. Approvato all’unanimità. (delibera n. 72) 
Punto 11:  Varie ed eventuali. 
a) Nella mattina del 12 dicembre 2013 le classi terze del plesso Rodari, si recheranno con lo 

scuolabus al Museo Etnografico di Biassono; è prevista la partecipazione di 34 alunni con 
due accompagnatori. (delibera n. 69) 

b) Iniziative per il Natale: 
Viene fatta richiesta per autorizzare la benedizione natalizia in orario extrascolastico così 
calendarizzata: 

- Scuola dell’infanzia il 17 dicembre alle ore 15.30 
- Scuola primaria, plesso “Rodari” il giorno 19 dicembre dalle ore 8.00 alle ore 8.15 
- Scuola primaria, plesso “Manzoni” il giorno 18 dicembre alle ore 8.20 
- Scuola secondaria “Leopardi” il giorno 18 dicembre alle ore 7.50. (delibera n. 73) 

 Su proposta dell’Associazione Commercianti e del Comune di Macherio gli alunni son stati 
invitati a realizzare addobbi natalizi: a conclusione di questa iniziativa le classi doneranno i 
propri lavori e contribuiranno all’allestimento dell’albero di Natale con le seguenti modalità:  

- Plesso “Manzoni”: per interclasse, nella mattinata del giorno 5 dicembre in piazza a Macherio 

 - Plesso “Rodari”: per interclasse, in piazza a Bareggia nella mattinata del 6 dicembre. 

Per quanto riguarda le iniziative nei plessi: 

• Scuola primaria plesso “Manzoni”:  

- Il giorno 18 dicembre sarà presente a scuola Babbo Natale che regalerà ai bambini, 
caramelle offerte dal Comune su invito del Comitato Genitori; 

- Il giorno 20 dicembre, in mattinata si svolgerà la tradizionale tombolata mentre dalle ore 
15,00 è prevista un’uscita delle classi per canti natalizi in tre punti di Macherio: sotto 
l’albero di Natale, nella piazza del lavatoio e a scuola. In caso di pioggia l’iniziativa aperta ai 
genitori, si svolgerà in palestra a partire dalle 15.45.  

• Scuola primaria plesso “Rodari”: 

- Tutte le classi del plesso, divise per interclasse e in momenti diversi, organizzeranno un 
piccolo spettacolo che si terrà in orario scolastico, dalle ore 15.00, in palestra, seguito da 
uno scambio di auguri in classe con i genitori, secondo il seguente calendario: 

- Classi prime: 12 dicembre 
- Classi seconde: 19 dicembre 
- Classi terze: 16 dicembre  
- Classi quarte: 17 dicembre 
- Classi quinte: 13 dicembre  
Venerdì 20 dicembre, nel pomeriggio, il Comitato Genitori organizzerà la tradizionale tombolata 
nel plesso; le cartelle saranno vendute nei giorni 18, 19, 20 dicembre fuori da scuola. 
- Nel plesso Rodari  verrà allestito dal Comitato Genitori il mercatino del libro e di manufatti 

prodotti dai genitori, con il seguente calendario:  
- mercoledì 4 dicembre dalle 16.00 alle 16.30 
- giovedì 5 e venerdì 6 dicembre dalle 8.00 alle 8.30 e dalle 16.00 alle 16.30  
• Scuola Secondaria “G.Leopardi” 

E’ stata organizzata per il giorno 17 dicembre una festa in palestra che prevede canti, danze, 
recitazione di poesie da parte degli alunni, l’assegnazione di una Borsa di Studio e la 
presentazione, da parte dell’Associazione Stefania, dello spettacolo, legato al tema della 
Shoah, che si terrà a gennaio. 



Il professor Mantegazza ha proposto che in occasione della presentazione dello spettacolo 
dell’Associazione Stefania all’apertura dell’anno accademico dell’Università Bicocca, possano 
essere presenti anche una trentina di ragazzi della nostra scuola secondaria che hanno 
partecipato alla creazione di slogan per l’Associazione Stefania lo scorso anno. I ragazzi 
saranno coinvolti nell’evento con letture. Il pullman per il trasporto sarà pagato dal comitato 
genitori, viene demandato ai docenti il criterio di scelta degli alunni che parteciperanno 
all’iniziativa. 
• Scuola dell’infanzia  

Sono state programmate tre giornate per uno scambio di auguri con i genitori 
Venerdì 13 dicembre per le sezioni rossa e fucsia 
Lunedì 16 dicembre per la sezione arancio e gialla 
Martedì 17 dicembre per le sezioni verde e blu 
E’ prevista una raccolta fondi da devolvere all’Associazione Distrofia Muscolare e la visita di 
Babbo Natale offerta dalla BCC. 
Tutte le iniziative sono approvate all’unanimità. (delibera n. 74) 

c) la Dirigente informa che l’Ufficio scolastico Regionale ha fatto richiesta dei dati  personali del 
Presidente del Consiglio d’Istituto per l’aggiornamento dell’anagrafe regionale e dei 
nominativi e recapiti di tutti i genitori componenti del Consiglio d’Istituto per l’invio di 
comunicazioni sulle iniziative previste che li riguardano. Tutti i membri acconsentono. 

d) Si approva all’unanimità la sostituzione in Commissione Mensa dell’insegnante Fusi Patrizia 
con l’insegnante Fontana Maria Elena. (delibera n. 75) 

e)  Il presidente chiede vengano esposti nella bacheca dei singoli plessi i nominativi dei 
rappresentanti delle Commissioni. 

f) Viene letta missiva indirizzata per conoscenza al Consiglio d’istituto nella quale la 
rappresentante della classe prima B del plesso Manzoni manifesta il proprio disappunto a 
fronte della richiesta delle insegnanti di classe di far fronte ad una spesa di euro 42,00 
utilizzando il fondo cassa, per acquisto di castagne, iniziativa non preventivamente 
comunicata e condivisa con i genitori nelle sedi opportune. A tale proposito viene letta dalla 
Dirigente la richiesta  delle insegnanti di autorizzazione della castagnata in oggetto che si 
svolgerà nel giardino della scuola, nella mattinata del 3 dicembre  e coinvolgerà gli alunni 
delle classi  1^A e 1^B primaria plesso Manzoni, in cui viene specificato che l’iniziativa sarà 
senza costi per le famiglie. Approvato all’unanimità. (delibera n. 76) 

g) La Signora Meregalli Laura, avendo notato genitori che fumano nel cortile della scuola in 
attesa dell’uscita degli alunni, chiede venga fatto ufficialmente un richiamo al rispetto della 
normativa che vieta il fumo anche negli spazi esterni della scuola. 

Alle ore 23.35 del giorno 2/12 si dichiara conclusa l’assemblea. 

                    

                       Il segretario       Il Presidente 

 

 


